

Acabando con los partidos, siendo una nación fuerte en el mundo, conseguiremos redimir al campo, levantar de verdad al agricultor, reconquistar el suelo español y hacer de España un pueblo digno de Dios.—*Onésimo Redondo.*

G U E R R A

El enemigo intentó seis ataques a nuestras líneas del frente de Vizcaya, siendo rechazado y dejando en nuestro poder más de dos mil muertos

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO
Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 29 de julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—El enemigo ha efectuado un ataque con grandes masas, a nuestras posiciones de Castro Alén, Sabugal y La Nevera, siendo rechazado en los seis intentos que llevó a cabo sobre estas posiciones, haciéndosele una verdadera carnicería y abandonando más de 1.500 muertos en las laderas de las posiciones y llevándose recogidos 506 cadáveres en las propias alambradas.

Los prisioneros cogidos aseguran que les lanzan al ataque amenazándoles con ametralladoras, que colocan detrás, con orden de tirar contra ellos si son rechazados. También manifiestan que combaten en contra de su voluntad, pues los fusilan caso de resistirse y toman crueles represalias contra las familias.

Frente de Santander, León y Asturias.—Tiroteos sin importancia.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—En este frente, continúa la progresión de nuestras tropas en el sector de Teruel, habiéndose cogido al enemigo algunos muertos y 20 prisioneros.

Un ataque en el sector de Huesca a la Puigbolea, ha sido rechazado, abandonando el enemigo numerosos muertos.

Frente de Madrid.—En el día de hoy, se han cogido al enemigo 12 prisioneros en un golpe de mano.

Frentes de Avila, Soria y Cáceres.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Ha continuado la progresión de nuestras fuerzas en el sector de Espiel, habiéndose logrado todos los objetivos, sin que el enemigo, muy castigado del día de ayer, hiciera mucha resistencia.

Varios ataques rojos en el sector de Villafranca, fueron rechazados con grandes pérdidas para el enemigo.

En el frente de Granada, se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones.

Son falsas cuantas noticias publican los partes rojos sobre aviones destruidos en nuestros aerodromos. La aviación roja solo bombardea pueblos pacíficos de la retaguardia o intenta ametrallar a los tranquilos campesinos, cuando se dedican a sus labores del campo, lo que practican a diario en el Frente de Madrid, sin atreverse a entablar combate con nuestros cazas.

Ni un solo aparato español ha sido alcanzado en los aerodromos por las bombas de los aviones enemigos.

Salamanca, 29 de julio de 1937. De orden de S. E. el General

LA CHARLA DEL GENERAL

Buenas noches, señores

Entre las noticias de radio de hoy, ha habido una que llama poderosamente mi atención. Es la siguiente: El embajador holandés ha visitado al ministro de Relaciones Exteriores francés Mr. Delbos, para expresar su protesta por que a causa de la falta de vigilancia en la frontera francesa, se haya permitido la llegada de un centenar de subditos holandeses a Barcelona para inscribirse en el ejército rojo.

Yo, la verdad, no puedo comprender que eso sea cierto, porque yo hace muchos días hablé yo de la visita que había efectuado el embajador francés en Londres al ministro del Exterior, para protestar contra la campaña que hacía la prensa alemana sobre los voluntarios y elementos de guerra que suministraba Francia al Ejército rojo, incluso de la Legión Extranjera de Marruecos, para combatir contra nosotros. ¿Cómo es posible esto, después de lo dicho por el embajador francés, representante de un gobierno siempre tan correcto, tan neutral y tan digno? No es posible.

hacen, serán entregados a las autoridades marxistas, donde les aplicarán severísimos castigos. De esta manera, el gobierno francés, tan cortés, tan neutral y tan digno, se hará cómplice de los crímenes que los marxistas cometen con los españoles dignos, que no quieren luchar contra España.

Y otra prueba de esa cortesía dignidad y neutralidad del gobierno francés, es que el "Heraldo de Aragón" del día 18 del corriente, número extraordinario en conmemoración del aniversario del Alzamiento, fue retirado de los puestos de venta y el "ABC" de Sevilla, fué recogido antes de llegar a París.

Francia está jugando con fuego. La prensa, sin embargo se encuentra un poco intrínseca por la noticia que circula de la conferencia entre el Conde de Grandi y Mr. Chamberlain. Se asegura que en ella, además del asunto de España, se trató del statu quo del Mediterráneo. Después del convenio naval entre Alemania e Inglaterra, ahora esta aproximación que se dice existe entre el gobierno británico y el italiano, no sienta bien al gobierno francés. Rusia, si consigue que Francia persista en su actitud, logrará aislar a este país. Así lo van viendo los franceses y hay algunos periódicos que ya piden auxilio. Y de esta forma, el frente popular sería el primero en sufrir las consecuencias. ¡Ahí le duele!

Radio Moscú ha acabado por confesar, lo mismo que sus colegas de España la derrota marxista de Brunete. Aquella radio, que no puede pasar sin dar noticias abracabrantes da una muy graciosa. Dice que se ha sublevado contra el Generalísimo Franco una tribu de Marruecos, por negarse a venir a pelear con el gobierno "legítimo". Los moscovitas tienen una inteligencia muy dura y no acaban de comprender que los marroquíes se han dado cuenta de que en los españoles tienen unos hermanos y por eso luchan a su lado, y todos, incluso los de la zona francesa, están dispuestos a venir a derramar su sangre por España.

Es cierto, en cambio, que después de la toma de Bilbao se ha recrudecido la fiebre de asesinatos en la zona roja. En Madrid hay ahora 35 cárceles clandestinas, y ya sabemos todos lo que estas son.

Una noticia muy graciosa es la de que en París se ha celebrado una sesión de clausura de una asamblea sanitaria, para ayudar a los rojos. Habló el Bigardo. ¡No hay baile sin tarasca! Su discurso, lleno de lugares comunes y tópicos, acabó con una llamada angustiosa de auxilio. Bigardo, te voy a llamar

Gallardo y te prometo que continuaré que te quedas de embajador en Francia del Generalísimo Franco, para que puedas seguir llenando la tripa.

André Guide y Hervás, dos franceses comunistas, han regresado de Rusia y han manifestado y escrito un libro en el que expresan su desencanto por aquel país, donde el pueblo, según han dicho, se muere de hambre y está tiranizado. Reprochan a los comunistas franceses de tener a los obreros de su país engañados. Es lo mismo que hizo Ángel Pestaña, que también visitó Rusia y escribió aquel libro atacando al régimen comunista.

Da lectura del parte de operaciones y de la lista de donaciones y termina su charla.

Recompensa merecida

Tres damas que heroicamente ayudaron a curar heridos durante el asedio de Villarreal

Salamanca.—Tomado en la debida consideración la propuesta de recompensa formulada por el Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Norte a favor de doña Pilar y doña Estefanía Ortiz de Zárate y de la sirvienta del cura párroco de Villarreal, que se distinguieron notablemente durante el asedio de dicho

pueblo desde el 30 de noviembre al 3 de diciembre de 1936, contribuyendo de heroica manera a la cura de heridos. Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha tenido a bien conceder a dichas señoras la Cruz del Mérito Militar, con distintivo rojo.

La no intervención

Después de la entrevista Chamberlain-Grandi. Ya se han recibido algunas respuestas al cuestionario británico

Munich.—La prensa alemana dedica gran espacio a comentar la importancia de la entrevista del primer ministro inglés Mr. Chamberlain, con el embajador italiano Conde Ciano.

Un periódico dice que el encuentro Grandi-Chamberlain es una prueba de la mejoría de las relaciones italo-británicas. Añade que la política de bloques contrarios seguida por Europa, era altamente peligrosa para el futuro de los pueblos. Dice después que ya estos últimos días se presentaron los primeros síntomas del mejoramiento de las relaciones italo-británicas, por lo que se puede confiar en que el conflicto español no llegue a complicaciones peligrosas.

La respuesta francesa ha sido entregada

París.—Comunican de Londres que el embajador francés ha regresado a la capital inglesa, después de haber sostenido una interesante entrevista con el ministro del Exterior Mr. Delbos, habiendo presentado en el Foreign Office la respuesta de su gobierno al cuestionario británico.

Debido a la actitud de los soviets, se hace constar que la última palabra no ha de ser pronunciada por el Comité de no intervención, sino por los dos partidos españoles en lucha. En cuanto a esto, también se muestra pesimista el gobierno inglés, respecto a la contestación que del gobierno de Valencia puede venir.

El cumpleaños de Mussolini

Con ocasión de cumplir hoy Mussolini 54 años, ha recibido dos expresivos telegramas, uno de Hitler y otro del Generalísimo Franco, redactados en los siguientes términos:

"En esta fecha conmemorativa de su nacimiento, me complace en expresarle mi felicitación sincera y reitero a V. E. mis votos y los de la nación española, por su felicidad personal y la prosperidad de Italia. Generalísimo Franco".

Comentarios a la entrevista Grandi-Chamberlain
Londres.—Los comentarios de la prensa inglesa a la reciente entrevista Chamberlain-Grandi, muestran mucha reserva en cuanto al resultado positivo de esta conferencia.

El "Daily Mail" se muestra el más optimista y dice que se trató del reconocimiento del Imperio italiano, lo que es posible se resuelva en Ginebra, en la próxima reunión de la Sociedad de las Naciones. También habla este periódico de un viaje de Eden a Roma.

Un comentario de "Le Journal"
París.—"Le Journal" dice que el destino del plan inglés, última carta que se juega para la colaboración internacional, depende exclusivamente de Rusia.

Todas las demás potencias, afirma, han precisado ya, sin ambigüedades, su actitud.

La respuesta francesa a la actitud de los dos bandos
Londres.—La respuesta francesa al plan inglés, llegó el día 28 al Foreign Office y está, en principio, de acuerdo.

Debido a la actitud de los soviets, se hace constar que la última palabra no ha de ser pronunciada por el Comité de no intervención, sino por los dos partidos españoles en lucha. En cuanto a esto, también se muestra pesimista el gobierno inglés, respecto a la contestación que del gobierno de Valencia puede venir.

(Pase a 4.ª plana)

Solemnes funerales por el alma de nuestro glorioso caído, Onésimo Redondo

HOY viernes, a las DIEZ de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral, tendrán lugar solemnes funerales, organizados por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., por el alma de nuestro glorioso caído, Onésimo Redondo Ortega, Caudillo de Castilla, vilmente asesinado al comienzo de nuestro alzamiento, cuando después de haberse dirigido por Radio Valladolid a la España Nacional, le van a do como él sab a hacer, el espíritu de Castilla, se dirige al Alto de los Leones de Castilla, donde todavía se le había heroicamente con un enemigo cien veces más numeroso y mejor armado, al que se consiguió derrotar, conquistando el paso de la meseta castellana, donde se le puso un dique infranqueable.

León, no puede dejar de dedicar un recuerdo a este héroe fundador de las Juntas de Ofensiva Nacional Sindicalista, que al reorganizarse en Falange Española de las J. O. N. S., constituye el nervio social de aquella Organización que vivía patéticamente en las calles, bastante antes del Alzamiento Nacional, regando con sangre juvenil y española la patria que hoy renace.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., invita a todo el pueblo de León, a que una honrenje a la memoria de este Vértice de la Cruzada, acudiendo a los solemnes funerales por su alma.

Al acto, han sido invitadas las Autoridades, así como todas las secciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., habiendo a cargo el encargo de pronunciar una oración fúnebre desde la Sra. Catedral, el Canónigo Lectoral de esta Santa Iglesia Catedral, Don Eulogio López

Junto a Onésimo Redondo

Con motivo de la fecha de 24 de julio, aniversario de la muerte del jefe de la Falange de Castilla, Onésimo Redondo, saldrán a flote muchas observaciones y juicios objetivos sobre su ideario, consignas y hechos políticos. Y precisamente en esta ocasión, quiero poner al alcance de tantos canchales azules—i teresados en saber y entender cómo fueron y reaccionaron ante la vida los fundadores de nuestro Movimiento Nacional-sindicalista—algunas observaciones personalísimas de quien como yo ha vivido ligado a él con estrechísima confianza.

Onésimo Redondo supo, tras de una labor decididamente constante de varios años, ganar la juventud de Castilla para el nacional-sindicalismo poniendo en las mentes y en los corazones de los que le seguían características características de entereza, de audacia y de espíritu de sacrificio. Cuando el momento de la rebelión armada llegó, Castilla por Valladolid y Valladolid por Onésimo Redondo se pusieron en pie y en violencia con discipulada unanimidad.

Como verdadero jefe que era se impuso sin condescendencias fáciles a cuantos le rodeaban y a las masas en general. Atacado en los tiempos duros por una campaña calumniosa de todos los partidos políticos que presentaban en él al aniquilador de su tinglado artificial, rodeado de un silencio hostil, viendo con hondísima amargura cómo muchos jóvenes que se habían iniciado en las primeras J. O. N. S. le abandonaban cautamente, ante la dificultad y el riesgo, jamás se volvió en él la menor desconfianza en la seguridad del triunfo final.

Sentía siempre un afecto profundo para las minorías que con tanto trabajo marchaban a su mismo compás y así se afligía con las preocupaciones y tristezas de cuantos le rodeaban con fe y entusiasmo. Pero siempre mantuvo una actitud despegada con todos aquellos que no que iban entendiendo, y despreciaba a los que no sabían prepararse para la guerra, que él cantaba todas las semanas en el viejo semanario "Libertad", con una conducta intachable, generosa y combativa.

Como todos los destinados a los rigores de la acción directa, cultivaba Onésimo Redondo una fidelidad intensa a sus fieles y media, en el fondo de su alma, a todos por el raso de la adhesión que le prestaban en los momentos decisivos. Le temían los inconstantes, los frívolos y los cobardes.

Vivía Onésimo una vida austera y su actividad política era desbordante. Estudiaba sin descanso y su espíritu religioso le prestaba fuerzas revolucionarias incalculables. A la seriedad de su dinámica actuación combatiente añadía la fantasía portentosa del genio: todavía recuerdo cómo en una de aquellas largas tardes dominicales, en las que soía llamarme a compartir con él el descanso, describió de un modo total y arrebatado, la política exterior de un Estado Nacional-Sindicalista en triunfo; él, como Isabel y Fernando, enfocaba todo bajo el prisma de una lucha terminante y sin tregua entre el cristianismo y la barbarie, y a-entabla el esfuerzo nuestro, futuro, sobre dos alianzas militares, la una clara rotunda, con el III Reich uniéndonos a esa otrora mitad del Imperio de Carlos parte fundamental, hoy también, de la cristiandad europea erigida en número de millones con una tra a hoz y el martillo de Moscú y completándola con una alianza maquiavélica con el Japón, cuyas escuadras del mar habían de jugar con nosotros frente al ruso, el inglés y al yanqui la carta de la civilización eminentemente social y cristiana contraria al materialismo individualista delos días.

Le fe plena que tenía Onésimo Redondo en la victoria de la juventud nacional-sindicalista, no le llevó nunca a un de vario optimista, porque dominaba perfectamente el cálculo de las resistencias que habían de oponerse al triunfo de nuestra Revolución. De ahí que todos sus golpes eran certeros por sorpresa; nunca corrió nada a la suerte, aunque la bonba en cuenta como un posible tanto más a los que él concretamente pretendía ganar. Todavía conservo la carta que desde la cárcel de Avila me escribía a la Universidad de Heidelberg, y uno de cuyos párrafos es éste: "Bien pronto el mazazo que hemos de descargar sobre el Frente Popular será efectivo. Pero no sueñes que antes de tres años sea el nacional-sindicalismo dueño y señor de España, porque, aunque aliados, tenemos muchos grupos extranjeros que dominar".

Muchas veces cuando sentimos impaciencias de victorias fáciles debemos pensar en la conducta de estos jefes destacados que como Onésimo vivieron siempre bajo la crudeza política de dificultades ingentes y sin cuento. El largo camino de espinas que nos queda por recorrer en servicio de España será criba dolorosa de muchos indeseables, pero al fin de tantos sacrificios hemos de confiar, los discípulos de Onésimo Redondo, que Dios querrá concedernos como a él cinco días triunfales. Ni Onésimo ni nosotros sembramos para nuestros propios graneros. La actual generación juvenil y combatiente ha de sacar las consecuencias definitivas del ejemplo y consignas que Onésimo Redondo ha dejado.

JAVIER M. DE BEDOYA

“Proa” en los frentes

Del frente de León Misa de campana en Valdecastillo

Entre un manojo de bayonetas bellantísimas se eleva al cielo una cruz pura, santa, e inmaculada. La sostienen manos ruivas y sobre ella se inclina nevada cabeza de sacerdote marcial.

Al tintineo suave de la campanilla, que, despierta las almas, mezcla el meloso pio de tímidos pajarillos que se ocultan en la enramada del jardín.

Hincada la rodilla de adoración sobre la verde grama y frescos trébol, largas hileras de soldados y camisas azules liban con sus ojos la gracia de la Hostia Blanca.

Sobre ellos, y sobre el altar, se rumorea la brisa que aletra en las tiernas hojas de los árboles dejando atrás un vapor de rumor que transcurre a sobe natural.

No lejos, por entre el ramaje del jardín en que asistimos a la misa, se divisan las opciones rosas.

También de allí ha venido al jardín a la misa, nos parece presenciarlo con la espada desenvainada sobre el altar de nieve en éxtasis de adoración, paréntesis

De Sorribos de Alba En la muerte del teniente coronel Chinchilla

Ha fallecido el bizarro teniente coronel D. Baltasar Chinchilla Orantel y aquí en Sorribos de Alba, donde convivió con nosotros varios meses como comandante del 6.º Batallón del Regimiento de Burgos, tan nefasta nueva ha puesto crispaduras dolorosas muy en lo fondo de los corazones y claras humedades de emoción en los ojos. Bajo el cielo purísimo de la montaña leonesa perdió tragicamente la vida el héroe ejemplar que por sus singulares dotes de prestigio militar había captado las simpatías y el afecto de prestigioso militar profundo cariño de todos los buenos españoles que han tenido el honor de conocerle.

Vivió para la Patria idolatrada, templando en sus sagrados altares la rectitud inquebrantable de unas facultades espirituales realmente extraordinarias; alentó para y por el Ejército salvador de España, su alma, rebosante de redentores idealismos, fué voluntaria esclava del deber, apurando el cáliz de las arbitrariedades humanas hasta las heces, el corazón noble y generoso que albergaba su pecho de “castellano viejo y sincero” vibraba de ardoroso amor hacia el soldado nacionalista que acusó intensamente la llamada al tabernáculo de las tradiciones con evidentes pruebas de espontáneo respeto. Era Chinchilla poco partidario de divagaciones inútiles, pues le agradaba la acción y cuando las circunstancias lo requerían iba directamente al grano, esgrimiendo las aceradas armas de ese recio y tajante estilo genuinamente militar que era una de las más acusadas cualidades de su atrayente personalidad, en pro de lo justo y equitativo. El soldado halló siempre a su lado franca acogida y sedantes palabras de bienhechor optimismo. Sabía el malogrado jefe comprenderse con los anhelos del soldado, aliviar las rudas asperezas de la vida de campaña, endulzando los callados sacrificios mediante calor de fraternal protección. Se daba cuenta de que el heroico soldado adicto a la causa occidental es la clave que ha de dirimir la presente contienda.

No es de extrañar, pues, que los que hemos salido de Astorga con el entonces bravo comandante sintamos de manera especial la irreparable pérdida. Por eso, el 6.º Batallón, a quien el ilustre finado tanto quería, se asocia fuertemente conmovido al inmenso dolor de sus familiares. Desde la gloria a que se hizo acreedor por sus preclaras virtudes y acendrado cristianismo, seguirá dirigiendo a los soldados leoneses por caminos triunfales. Para el 6.º Batallón no ha muerto; en nuestros corazones vivirá siempre la imborrable memoria del jefe inolvidable.

Manuel González

BAR CID
Ofrece al público su acreditada **Ensaladilla CID** juntamente con un extenso surtido de mariscos y toda clase de meriendas.

Del Puerto de Somiedo
Elogio a la madre española

Estando un rato ocioso en el parapeto empecé a pensar como es natural, en todo buen soldado, la ausencia de sus hijos que se hallan en los frentes. ¡Cuántas y cuántas madres se hallan en el mismo estado!

Cuando la guerra de África, las madres, y no solamente las madres sino que hasta la familia entera salía a despedir a su hijo con lágrimas en los ojos, pensando en que no volverían a ver al hijo querido de sus entrañas. Hasta que no volvieran a verlo día tras día pensaban en cual sería la suerte de su hijo y meses antes de volver a casa la madre cual otro padre de hijo prodigo salía a las afueras del pueblo hasta que divisaba un largo trecho del camino por ver si llegaba el que era objeto de su constante preocupación.

En esta cruzada que estamos atravesando no solamente las madres dan gustosas sus hijos para la guerra sino que hasta son las primeras en animarlos, para que vayan a exterminar a los que tienen por ofrenda y deshonra el ser español y por otro nombre a la canalla marxista, pero a pesar de esto, es natural que la madre piense en sus hijos porque son parte de su ser natural.

¡Oh madre española! no temas la muerte de tu hijo, pues si muere, muere por salvarte y por redimir al pueblo español y su nombre como otros muchos ocupará una página de la Historia.

En segundo lugar tienes el honor de participar de los dolores y angustias de aquella que también dió su Hijo por la redención del género humano.

D. Maíllo

AVIACION
Curso de Ayudantes de mecánico, Radiotelegrafistas, Armeros y Conductores, en la Escuela de Especialistas de Aviación.

Publicada convocatoria: Edad de 18 a 21 años cumplidos. Informes, instrucciones y preparación documentos.

AGENCIA CANTALPIEDRA
Bayón, 3. Teléfono 1563. LEON
Para contestar cartas, remitiendo informes, incláyase 1,50 pesetas en sellos.

CINTAS para MAQUINA
COSE-PAPELES Y GRAPAS para los mismos
Tiene gran surtido la **Imprenta Moderna**
Legión VII, 3 y Cardiles, 5.

El ANIS, más ANIS de todos los ANISES, ES EL Anis “La Castellana”
Representante: J. CEBRIAN VILLAGRA
Teléfono 1527 — LEON — Apartado 14

BAR AZUL
El local con instalaciones más modernas
Esmerado servicio en **Café - Restaurant**
Concierto diario **OLINETO EGANA**
Ordoño II, núm. 11 99 Teléfono 1605

Cubierto del DÍA
Entremeses Variados
Huevos Portuguesa
Merluza maître d'Hôtel
Ternera Sevillana
Postre: Queso - flan - fruta
1/2 botella vino de tierra
Pesetas 475

Discurso del primer lord del Almirantazgo y declaraciones del jefe del Almirantazgo inglés

Londres.—En la Cámara de los Comunes, el primer Lord del Almirantazgo inglés mister Dufe, contestando a un diputado laborista, que se quejaba de que los barcos de guerra británicos no protegiesen a los navíos que se dedicaban a la evacuación de Santander, hizo las siguientes manifestaciones:

Es muy difícil trazar una línea entre una obra humanitaria y la asistencia militar. Sabido es que los sufrimientos no son patrimonio exclusivo de los combatientes, si no también de las mujeres y los niños. Es muy fácil decir, que por humanismo debemos alimentar a las mujeres y los niños que sufren pero cuando una ciudad está sitiada la ayuda a la guarnición, ya sea en forma de alimentos o de disminución de bocas inútiles para la evacuación de mujeres y niños, viene a ser una asistencia militar.

Después de recordar que el gobierno británico no podía proteger más con los navíos militares, añadió lo siguiente: ¿Los gleses fuera de las aguas territoriales que participan en la guerra, pueden realmente esperar que los navíos de guerra británicos protejan hasta el puerto? Esto significaría que arriesgaríamos la vida de los marinos británicos por una causa que nadie, a excepción de los laboristas, piensa que valga la pena de ser defendida.

Alá en el centro del lugar la iglesia de San Pedro se alza como una mole en comparación a las casitas blancas que forman la mayoría del pueblo.

En la amplia nave central quedo quieto sin atreverme a avanzar. Me sobrecogen el animo los más típicos sacralógicos que los rojos han llevado a cabo.

El enterrado del suelo está orriaco de trecho en trecho por cuevas causadas por las camiones que con viveres entraban en este recinto sagrado, convertido en Depósito de Intendencia del Ejército rojo.

Papeles, ropas de todas clases, abundando las femeninas, montones de basura, restos de comida, entonces aun abundante entre los milicianos, eso es todo lo que fueron poco a poco sacando de esta casa de Dios, los pocos vecinos que pudieron escapar de la avalancha roja.

Estoy en lo que era sacristía de este sagrado lugar. Un montón informe de imágenes, retablos destruidos, cuadros rotos, etc., etc., nos impide dar paso.

Y aquí en este rincón oscuro, mis ojos una vez acostumbrados ya a la penumbra del lugar, descubren esta imagen de Cristo Crucificado, al que a la lanzada de su costido, añadieron estos bárbaros a las órdenes de Margarida que tanto defienden los lamados católicos vascos, otros tres machetazos, crueles en el pe-

Discurso del primer lord del Almirantazgo y declaraciones del jefe del Almirantazgo inglés

Mintras yo sea Lord del Almirantazgo, me opongo resueltamente a que muera un solo marino por la causa de los gubernamentales.

En relación con las manifestaciones, el Jefe del Almirantazgo, hizo estas otras, que aparecieron en el periódico “Times”: Recordamos que durante cuatro años hicimos cuanto estaba en nuestro poder, para llevarle alimentos a las mujeres y a los niños de Alemania y si entonces los Estados Unidos o cualquier otra gran potencia nos hubiera pedido autorizaríamos el envío de alimentos a la población civil, ¿hubiéramos contestado con motivos humanitarios, que no podíamos negarnos a ello?...

No hay gran diferencia entre los súbditos británicos, que movidos por nobles impulsos e ideales, van España a luchar por una causa, sin esperar protección alguna, y los barcos británicos flotados por el gobierno vasco mediante sumas considerables, que van a ayudar al gobierno español en la guerra que sostiene con los rebeldes.

Toman parte en la guerra y no pueden esperar que la flota británica les ampare hasta su llegada al puerto. Son tan voluntarios como cualquier otro de Italia, Alemania, Gran Bretaña y Francia que se dicen están luchando a su lado.

Este órgano que había dejado por sus notas en estas amplias naves de la iglesia, saturando este recinto de misticismo, también supo lo que era la guerra, también supo lo que eran los cataozos de los fusiles rojos y el fuego de antorchas de odio y de rencor.

Esta iglesia de San Pedro, que tenía cosas de verdadero valor, ha sido arrasada totalmente, sus arcos mudéjares destruidos, sus frescos del siglo XIII, bárbaramente raspados a punta de bayonetas; sus imágenes, verdaderas joyas de arte algunas, bárbaramente mutiladas, como esta preciosa imagen de San Pedro, antiquísima y de un valor invaluable, de la que yace a cabeza allá en un rincón, cortada por un golpe bárbaro de machete y con la que aún se ensañaron, cortándole la nariz.

Y allá, en otra iglesia, en la de San Julián, los santos fueron por estos en fila y fusilados ante un pelotón de mujeres.

En esta iglesia de San Julián, en la que existía la imagen de la Virgen de la Piedad venerada como patrona en el pueblo, y a la que si en un principio los milicianos del lugar respetaron, día llegó, sin embargo, en que un capitán de milicias la bajó del altar y él mismo, de un culatazo bárbaro, la dejó sin cabeza.

Otra capillita en esta misma iglesia guarda a la Virgen de los Dolores, imagen con la que hicieron saqueadas por el estilo y a la que robaron todas sus joyas valoradas en 30 000 pesetas; y que ucieron un día a las milicianas que invadieron el pueblo.

Y aquí, en esta iglesia de San Julián, con sus bóvedas abiertas por la metralla en su techo y en sus paredes o misa, y mis rodillas hollaron su suelo para pedir, como me parecía pedir la mutilada Virgen Milagrosa de la iglesia de San Pedro. Piedad, piedad para ellos, pero esos desgraciados que no saben el bálsamo que es en los momentos amargos, una oración en los labios.

M.

Piedad para ellos, Señor!

En el coro partido en mil pedacitos, diviso el retablo del altar mayor; este retablo, que es una verdadera maravilla del siglo XIV, y que un buen día, cuando ya la gente del pueblo creía habría sido quemado por la gente de Margarida, supieron la buena nueva de que una viejecita lo había encontrado entre llantos y risas de emoción, abandonado en un estercolero a la salida del lugar.

Tampoco el órgano de esta iglesia se salvó. No sólo destruyeron las cosas santas, sino que además demostrando que no es lo suyo cuestión de ideas, sino de salvajismo, que no precizan nada que no sea la destrucción y la muerte;

Información sensacional La Legión Extranjera en España

Berlín.— El “Volskischer Beobachter” anuncia que el día 8 de junio último un destacamento de unos 800 soldados de la Legión Extranjera francesa ha sido embarcado en Marsella a bordo del “Marchal Lyautey”, que parece haber sido pintado recientemente en la popa del buque, de seguro elegido como distracción.

En el curso de la travesía, los legionarios recibieron su equipo de guerra.

Antes de su desembarque en Marsella se recomendó a los legionarios uno a uno, que contestasen al preguntárselos el fin de su viaje, que iban a Siria.

El “Voelkischer Beobachter” publica el comentario siguiente: “Francia quiere tener la mano libre para seguir en España la política dictada por el Congreso Socialista de Marsella. Francia encontrará dificultades para desmentir el envío de destacamentos de la Legión Extranjera a España. Mientras que la diplomacia oficial francesa figura que colabora en la No Intervención, existen en Francia otros factores que se esconden detrás de las autoridades oficiales para realizar sus planes. Basta hacer resaltar la actitud francesa en la cuestión del orden a seguir en el plan inglés. Francia no quiere más que ganar tiempo para enviar fuerzas detrás de las certinas oficiales, que no han perdido aún la esperanza de salvar al bolchevismo español, sabotando la promesa de No Intervención.

Según la declaración de este soldado, se levó el 30 de mayo, ante la compañía formada, una orden del día del regimiento invitando a los legionarios a que se inscribieran como voluntarios para ir a combatir a España al lado de los comunistas.

Unos 50 hombres de su compañía se inscribieron y las demás compañías facilitaron un número aproximadamente igual de voluntarios.

Los legionarios del segundo batallón fueron transportados después a Casablanca en camiones militares y fueron embarcados en el “Marchal Lyautey” que zarpó el 6 de junio.

Según dicen los oficiales había 600 hombres a bordo, pretendiéndose entre la tripulación que el número de oficiales embarcados, era de 30 y el de los legionarios, de 800.

Unas cuatro horas después de la salida del barco, dos torpederos franceses de los cuales uno

CIRIACO Sastrería
La calidad ha hecho nuestra reputación
Ordoño II, 2 Teléfono 1749

SUS FOTOS con películas **VIRIDIAN**
Tamaño 4 x 6 1/2 2,90 pesetas.
Tamaño 6 x 9 3,40 pesetas.
TEMPO-ROT
Tamaño 4 x 6 1/2 3,15 pesetas.
Tamaño 6 x 9 3,70 pesetas.

RADIO-VIDAL
ORDOÑO II, NUM. 2
Revelado rápido y perfecto de de carretes y copias.

ALMACENES RIDRUEJO
Ferretería (28) Materiales
al por mayor y detall de construcción
MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)
Ordoño II, 18 LEON Teléfono 1596

AGENCIA CANTALPIEDRA
Bayón, 3. Teléfono 1563. LEON
Para contestar cartas, remitiendo informes, incláyase 1,50 pesetas en sellos.

El ANIS, más ANIS de todos los ANISES, ES EL Anis “La Castellana”
Representante: J. CEBRIAN VILLAGRA
Teléfono 1527 — LEON — Apartado 14

BAR AZUL
El local con instalaciones más modernas
Esmerado servicio en **Café - Restaurant**
Concierto diario **OLINETO EGANA**
Ordoño II, núm. 11 99 Teléfono 1605

Chocolates “San Marcos”
son los preferidos de las personas de buen gusto
Bon-bones, y caramelos de todas clases
CAJAS TORREFACTOS
V. da de Casimiro Diez
FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833 LEON
DESCARGA: General Pizarro, 19. 1622

Almacenes de Tejidos
Cipriano García Lubén
LEON

RADIO TELEFUNKEN
Reparación de aparatos de Radio de todas las marcas, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros y aparatos electro-médicos.
Instalaciones de luz, timbres, motores, etc.
Reparación de todas clases de maquinaria.
Talleres de Electricidad general de “LOS ALEMAENS”.
Independencia, 4 — LEON — Teléfono 1614 — Apartado 91

